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会 長  小野  功 

 

 

大三島地区学校適正配置地元代表協議会の意見書の提出について 

 

 

大三島地区学校適正配置地元代表協議会は、「今治市学校適正配置基本方針」（平成22年2月策定）

に基づき、大三島地区の小学校・中学校の適正配置を検討するために、平成22年7月に設置されました。

これまでに９回の協議を経て、次のとおり協議会としての意見を取りまとめましたので、提出いたしま

す。 

 

 

 

１  協議事項 

 「上浦小学校、大三島小学校」 

「上浦中学校、大三島中学校」  の適正配置について 

 

 

 

２  協議会としての意見  

【小学校について】 

将来推計から複式学級となる前には、大三島町内を設置場所として、上浦小学校と大三島小学

校の統合を検討する。 

 

【中学校について】 

  統合準備が整った後、年度当初から上浦中学校と大三島中学校を統合し、統合校を現上浦中学

校の場所に設置する。 
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３  協議事項に対する考え方 

当協議会では、「今治市学校適正配置基本方針」に示された、上記小学校および中学校の 

適正配置について検討した。 

   当地区では、急速に少子化が進み、1学年10数名の学年があるなど、学校が小規模化してい

る。統合について検討する中で、協議会や説明会では主に、統合により友だちが増えることや、

部活動が充実すること、教育面が充実することといったメリットが考えられるが、通学距離が

遠くなる、小学校・中学校ともに統合となれば、9年間同じメンバーとなり人間関係が固定化

してしまう、といった意見が挙げられた。意見を集約する中で、中学生は、体力的にも精神的

にも力がついているため、まずは中学校を統合し、小学校については、今後の協議としてはどうか、

という意見が出され、協議会としても、その方向で進めていくことに決定した。 

当地区においては、学校を統合しても、上浦町または大三島町のどちらかに、小学校と中学

校を偏らせないでほしい、という意見が強い。このことから、両地区の小学校と中学校をそれ

ぞれ組み合わせ、各校の施設状況を示した資料が事務局から提出された。同資料を添付し、保

育所、小学校、中学校の保護者を対象にアンケートを実施した結果、｢平成25年度～平成27年

度に中学校が統合することに賛成｣が78.6％、｢いずれ小学校が統合することに賛成｣が75.7％

であった。保護者の概ねの合意が得られたことから、当協議会としては、中学校については統

合準備が整った後、年度当初から統合、小学校については複式学級になる前に統合を検討する

という結論に達した。 

 統合校の設置場所については、協議委員からの提案により、施設見学をするなど前向きに検

討したが、最終的な結論に至らなかったため、専門的見地からの助言を教育委員会事務局に求

めた。その上で、当協議会としては、統合中学校を現上浦中学校の場所に設置するという結論

に達した。小学校については、住民基本台帳等による将来推計から、複式学級となる前には、

大三島町内を設置場所として、小学校2校の統合を検討することとした。 

 

 

 

４ 配慮すべき事項    

・ 統合に向けて、保護者、教職員、地域と教育委員会が連携を図り、子どもたちの不安を解消

していただきたい。また、統合後についても、在学途中で統合する児童生徒の心理的な面に配

慮していただきたい。 

・ 旧町を越えて通学する児童生徒について、安全に通学ができるよう配慮していただきたい。

通学バスの便については、部活動後の下校時間にも対応するなど工夫していただきたい。 

・ 耐震補強などの施設整備に努めていただきたい。 

・ 地域行事などにおいては、統合後も地域と学校との協力関係がつくれるよう配慮していただ

きたい。 
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資料 1  意見書提出時 委員名簿  

 

氏  名 所  属 役  職 

神原  良造 上浦小学校ＰＴＡ 上浦小学校ＰＴＡ会長 

檜垣 明日美 上浦小学校ＰＴＡ 上浦小学校ＰＴＡ副会長 

森本  兼豪 上浦中学校ＰＴＡ 上浦中学校ＰＴＡ会長 

金子  栄治 上浦中学校ＰＴＡ 上浦中学校ＰＴＡ副会長 

渡部   守 上浦小学校 上浦小学校校長 

金本  圭介 上浦中学校 上浦中学校校長 

先田  奈美 上浦保育所保護者会 上浦保育所保護者会会長 

火口  竜太 上浦保育所保護者会 上浦保育所保護者会副会長 

赤尾  義武 上浦保育所保護者会 上浦保育所保護者会副会長 

小野   功 上浦地域審議会 上浦地域審議会会長 

井上  静雄 上浦町連合自治会 上浦町連合自治会長 

山本 勇次郎 上浦町連合自治会 上浦町連合自治会副会長 

藤原  正明 上浦町連合自治会 上浦町連合自治会副会長 

越智  俊也 上浦町老人クラブ連合会 上浦町老人クラブ連合会会長 

織田  敏和 上浦地区民生児童委員協議会 上浦地区民生児童委員協議会会長 

神原  辰彦 上浦開発総合センター等 上浦開発総合センター等館長 

川崎  安行 大三島小学校ＰＴＡ 大三島小学校ＰＴＡ会長 

菅   城二 大三島小学校ＰＴＡ 大三島小学校ＰＴＡ副会長 

小笠原 拓也 大三島中学校ＰＴＡ 大三島中学校ＰＴＡ会長 

菅   健志 大三島中学校ＰＴＡ 大三島中学校ＰＴＡ副会長 

若田   彰 大三島小学校 大三島小学校校長 

渡邉  建男 大三島中学校 大三島中学校校長 

菅  理恵子 大三島保育所保護者会 大三島保育所保護者会会長 

金子   恵 大三島保育所保護者会 大三島保育所保護者会代表 

田坂  禎子 大三島保育所保護者会 大三島保育所保護者会代表 

奥本  忠孝 大三島地域審議会 大三島地域審議会会長 

奥野   靱 大三島町連合自治会 大三島町連合自治会長 

菅   俊喜 大三島町連合自治会 大三島町連合自治会新地副総代 

菅   靖彦 大三島町連合自治会 大三島町連合自治会浦戸正総代 

渡辺   寛 大三島町老人クラブ連合会 大三島町老人クラブ連合会会長 

藤原  久子 大三島地区民生児童委員協議会 大三島地区主任児童委員 

藤原  至誠 大三島公民館 大三島公民館長 

 

オブザーバー 今治市教育委員会・上浦支所長・大三島支所長  

 

事  務  局 今治市教育委員会 
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資料 2  開催経緯  

 

大三島地区学校適正配置地元代表協議会 

開催日時 主な協議事項 

・ 協議会設立の趣旨等、協議会の委員、規約 設立準備会および 
第 1回開催 

平成 22年 7月 28日 
・ 委員紹介、会長及び副会長選出 
・ 会議の運営方法、今後の進め方について 

第 2 回 開 催 
平成 22年 10月 5日 

・ 小・中学校の現状について 
・ 学校小規模化による教育上の課題 

第 3 回 開 催 
平成 22年 11月 25日 

・ 学校小規模化による教育上の課題（継続審議） 
・ 学校統合による地域への影響 

第 4 回 開 催 
平成 23年 1月 31日 

・ 中間まとめ 
・ 学校適正配置の検討 

第 5 回 開 催 
平成 23年 3月 23日 

・ 規約の改正について 
・ 学校適正配置の検討 

第 6 回 開 催 
平成 23年 6月 2日 

・ 規約の改正について 
・ 学校適正配置の検討 

平成 23年 7月 10日  上浦中学校、大三島中学校 施設見学 

第 7 回 開 催 
平成 23年 8月 3日 

・ 学校適正配置の検討 

第 8 回 開 催 
平成 24年 2月 8日 

・ 学校適正配置の検討 

第 9 回 開 催 
平成 24年 2月 29日 

・ 学校適正配置の検討 
・ 意見書素案の検討・承認 
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